



La inflación se ubicó en 3.78% anual en julio: Inegi

- Es el registro más bajo desde diciembre del 2016; hiló tres meses a la baja.
- En precios al productor el alza fue 3.38% anual.

VALORES Y DINERO P8

EU busca revisar 100% del tomate que México envía

- Aceptar esa medida colapsaría exportación.
- Cruzan de México a EU 120,000 camiones con jitomate cada año: Seade.

EMPRESAS Y NEGOCIOS P18

AUTOMOVILISMO FORMULA UNO

US2,200 MILLONES

en ganancias dejará el GP de la CDMX; generará unos 8,000 empleos temporales. P46

POLÍTICA Y SOCIEDAD

IMPUTAN A ROSARIO ROBLES USO INDEBIDO DE \$5,073 MILLONES

En la audiencia de ayer, la FGR acusó a la ex titular de la Sedesol por actos ilícitos en 27 convenios irregulares. P37

OPINIÓN

Los otros datos y los precios del petróleo

Enrique Campos P8

Para que nuestras ideas tengan pegue

Ricardo B. Salinas P23

CUESTIONAN POLÍTICA ECONÓMICA DE AMLO

Las calificadoras vuelven a la carga

• Las decisiones del gobierno desalientan a inversionistas: Moody's.

• Ingresos petroleros y el PIB generan presión sobre el presupuesto: Fitch.

Yolanda Morales
VALORES Y DINERO P6

EMPRESAS Y NEGOCIOS

DIVISAS TURÍSTICAS, CON LA MAYOR ALZA EN 5 AÑOS

El arribo de visitantes foráneos, la mayoría por vía aérea, permitió que en los primeros seis meses del año la captación de divisas por ese rubro tuviera un crecimiento como no se veía desde el 2014. Asimismo, el gasto medio de cada turista creció. P20



6.9%
CRECIÓ el número de turistas que vinieron al país en el primer semestre.

12.6%
AUMENTÓ el monto de las divisas captadas por el arribo de visitantes foráneos.

US270
ES EL gasto promedio de cada viajero durante su estancia en México.

Pago de pensiones comienza a presionar finanzas de entidades federativas: Moody's. P26



SENER DA A PEMEX UNA SEGUNDA OPORTUNIDAD

Los planes de asignaciones exploratorias que debían retirar a Pemex por incumplimiento los conservará tres años más. P4-5

57% de las asignaciones para exploración a Pemex no las cumplió.

64 nuevas asignaciones otorgó la Sener a Pemex, equivalentes a las que incumplió.

Un operador que no tiene exploración está condenado a desaparecer (...) Es excepcional fortalecer a Pemex".

H. MOREIRA, comisionado CNH.



7 509661 885603 >

Débil crecimiento económico presiona presupuesto: Fitch

Notimex

EL DÉBIL crecimiento económico e ingresos petroleros más bajos de lo esperado presionan al presupuesto de México y muestran los desafíos que el gobierno enfrenta para cumplir su objetivo de superávit primario del Sector Público No Financiero (SPNF), estimó Fitch Ratings.

La calificadora señaló que el anuncio reciente de que el gobierno utilizará parte del Fondo de Estabilización de Ingresos Presupuestarios (FEIP) para compensar ingresos más bajos de lo esperado, sin recortes adicionales al gasto, debería permitir que se cumpla el objetivo de superávit primario del 2019.

Sin embargo, la decisión también destaca la concesión que debe hacer el gobierno para mantener los objetivos fiscales y apoyar a la vez la economía.

Tras conocerse que en el segundo trimestre la actividad económica se expandió sólo 0.1% respecto al trimestre previo y 0.4% a tasa anual, la agencia señaló en un nuevo reporte que esto significa que México apenas creció durante el primer semestre y evitó por poco una recesión técnica, ya que la economía se contrajo 0.2% en el primer trimestre.

La revisión a la baja del pronóstico de crecimiento de la Secretaría de Hacienda se acerca a la estimación de la calificadora, de 1.0%

para el 2019, y también supone ingresos no petroleros ligeramente inferiores a los previstos.

Refirió que el gobierno mexicano también redujo la estimación de los ingresos petroleros en 39,000 millones de pesos adicionales (0.2% del Producto Interno Bruto), lo que significa un déficit total de estos ingresos respecto al presupuesto de 154,000 millones de pesos (0.8% del PIB).

A pesar del comportamiento de la economía e ingresos petroleros más bajos de lo esperado, el gobierno reportó una mejora en el déficit del SPNF durante el primer semestre del año, a 0.6% del PIB, frente a 1.4% del primer semestre del 2018.

Sin embargo, precisó, esto se

debió en gran medida a un subejercicio considerable del gasto, de 174,000 millones de pesos, mientras que el gasto primario disminuyó 5.7% en términos reales.

Según el marco fiscal, México ha buscado alcanzar un superávit primario de 1.0% del PIB en el 2019, objetivo que se modificó ligeramente al alza por última vez en los lineamientos de política fiscal publicados en abril del 2019. El marco fiscal obliga al gobierno a apuntar a un balance fiscal coherente con un indicador de deuda estable o a la baja, en vista de las proyecciones económicas.

Si bien hay el compromiso con una política fiscal disciplinada, también se pretende aumentar el

crecimiento, destacó la calificadora Fitch, que recordó que el gobierno anunció recientemente un paquete de medidas diseñado para impulsar la actividad económica, por un total de cerca de 485,000 millones de pesos o 2.0% del PIB.

Éste consiste, en gran parte, en el compromiso de incrementar el crédito de las entidades crediticias del Estado y no indica una flexibilización mayor en la postura fiscal, pero muestra preocupación por la economía en desaceleración y el impacto de la política fiscal estricta, añadió la agencia calificadora.

El gobierno de México deberá presentar el presupuesto del 2020 al Congreso antes del próximo 8 de septiembre.